



Acusan baja ejecución presupuestaria del Serviu y efecto en damnificados del 2F

Más de 50 mil millones de pesos han sido devueltos al gobierno central, mientras afectados del megaincendio esperan soluciones. Desde el servicio aseguran que no se trata de devolución sino que de traspaso.

Mirian MondacaHerrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

Una inentendible e irresponsable baja ejecución presupuestaria es la que se ha denunciado en las últimas horas del Servicio de Vivienda y Urbanismo (Serviu) de la región. Esto implicaría que más de 50 mil millones de pesos han sido devueltos desde el mencionado organismo al gobierno central.

El consejero regional, presidente de la comisión de Ordenamiento Territorial, Manuel Millones, explicó que esta baja en la ejecución giran principalmente en torno a tres ítems.

En primer término, dijo el core, esta devolución tiene relación con conceptos de falta de concreción en las políticas de subsidios habitacionales, sobre todo proyectos DS49, "que de haber concretado habrían significado hogares definitivos para casi 600 familias de la zona", remarcó Millones. Este punto involucraría cerca de 30 mil millones de pesos.

El segundo ítem corresponde a obras y, entre ellas, algunas específicas que van en directo apoyo a los damnificados por in-



EN LA REGIÓN DE VALPARAÍSO EL SERVIU ESTÁ ENCABEZADO POR RODRIGO URIBE.

900

familias, al menos, son las que pudieron beneficiarse con los fondos que fueron devueltos, acusan.

Incendios. En este caso, se devolvieron cerca de 10 mil millones de pesos.

Finalmente, otros 10 mil millones fueron regresados a las arcas fiscales por la no concreción de aportes a viviendas

10

mil millones habrían sido devueltos por la no concreción de aportes a viviendas subsidiables.

subsidiables y, con esos fondos, se estima que se pudo dar respuesta a más 300 familias.

El consejero enfatizó que tanto el director de Serviu en la zona, como el ministro de Vivienda, Car-

los Montes, deben dar explicaciones por ineficiencia en el uso de los recursos que son destinados en el presupuesto. "Claramente acá no se han hecho las cosas bien y las familias más vulnerables son las que terminan pagando el plato roto", sentenció Manuel Millones, vicepresidente también de la comisión de vivienda del Consejo Regional.

La diputada Chiara Barchiesi también acusó esta baja ejecución presupuestaria. En ese sentido, la parlamentaria enfatizó



Es un escándalo que 50 mil millones de pesos, dinero que estaba disponible, no se ejecutara para ayudar a estas familias".

diputada Barchiesi

que "no puede ser que este gobierno abandone a las familias de nuestra región, especialmente a quienes perdieron todo en el incendio. Es un escándalo que 50 mil millones de pesos, dinero que estaba disponible, no se ejecutara para ayudar a estas familias".

SERVIU

Mediante un comunicado, desde el Serviu precisaron que "el servicio no está devolviendo recursos, como se señala, sino que lo que está realizando es traspasar recursos para el año 2025, para proyectos e iniciativas que ya se encuentran en proceso de inicio de obra".

El texto agrega que "por tanto, los recursos se

están resguardando para la ejecución presupuestaria del año 2025".

DAMNIFICADOS

En cuanto a la "estrategia de trabajo para la atención de las familias damnificadas en el megaincendio considera viviendas con daño leve, moderado y mayor, donde está comprometido un gasto total de 762 millones de pesos en reparaciones para 128 familias".

El comunicado concluye refiriéndose al Plan de Reconstrucción 2024 en apoyo a las familias afectadas con sus viviendas con daño no reparable continúa con un normal estado de desarrollo y el servicio se encuentra trabajando en un sinnúmero de iniciativas, donde destacan por ejemplo 14 nuevos proyectos habitacionales colectivos en Viña del Mar y Quilpué, los cuales generarán 2 mil 656 viviendas de las cuales se destinarán al menos 900 para familias damnificadas, por un monto total de 47 mil millones 293 mil 213 pesos, considerando los diversos tipos de soluciones que contempla el Plan de Reconstrucción, a lo cual se agrega la reconstrucción urbana en los sectores afectados, por un monto de 600 mil millones".